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ACTA f\lQ 21 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 29-5-1981 

Aos vinte e nove dias do mês de Maio do ano de mil novecentos e 

oitenta e um, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala 

das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara, sob a 

Presidência do Presidente Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença dos V~ 

readores D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Christo Barreto Cerqueira, Engºs 

Manuel Ferreira da Cruz Tavares e José Arménio Sequeira Pereira, António Ro

drigues Garcez, Engº Téc. Luís Vítor de Azevedo Félix e Dr. Nelson Martins da 

Mota. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuído 

por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de 

acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES:- Presente o balancete da Câmara Municipal, respeita~ 

te ao dia de ontem, que apresenta um saldo de 17 654 348$80 em dinheiro e 

26 749 808$20 em documentos de despesa. 

TURISMO:- Pelo Vereador Sr. Garcez foram apresentados os segui~ 

tes assuntos: 

Pessoal das Lanchas:- Por proposta do Sr. Presidente do Turismo, 

foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso público para preenchimento de 

um lugar de condutor de lanchas, dado o anterior titular se encontrar já apo

sentado. 

Feira do Artesanato:- O Vereador Sr. Garcez informou a Câmara de 

que já se encontra constituida a Comissão para a realização da Feira do Arte

sanato, da qual fazem parte o Presidente da Comissão Municipal de Turismo que 

preside à mesma e os senhores Coronel Cândido Teles, Escultor Afonso Henriques 

e Corte-Real, tendo sido deliberado, por unanimidade, dar apoio moral e finan 

ceiro àquela Comissão. 



L.. 

Parque de Campismo:- Ainda no uso da palavra, 

informou a Câmara que esteve nesta Cidade um arquitecto da Direcção

Turismo o qual concordou com o local onde se prevê a implantação do Parque 

de Campismo, comprometendo-se aquele a remeter, oportunamente, a estes ser

vi ços , parecer oficial acerca do assunto. 

Recepcionistas Eventuais:- Foi deliberado, por unanimidade, abrir 

um pequeno concurso para o provimento eventual de uma recepcionista durante a 

época de Verão, a fim de se encontrar um candidato com boas capacidades lin

guísticas e conhecimentos turísticos da Região, com vista a um melhor desem

penho do cargo. 

Polícia de Segurança Pública - Guarda-Sóis:- Ainda por proposta 

do Vereador Sr. Garcez foi deliberado, por unanimidade, adquirir 2 guarda

-sóis para os sinaleiros da Polícia de Segurança Pública. 

Subsídios:- Face à carta da Associação de Estudantes da Univer

sidade de Aveiro, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unani

midade pagar a quantia de 35 000$00 referente ao aluguer do Teatro Aveirense 

para a realização de um sarau integrado na Semana Académica. 

Jogos Sem Fronteiras:- A Câmara tomou conhecimento do ofício nQ 

4 996, de 20 do mês em curso da Radiotelevisão Portuguesa, que aqui se dá c~ 

mo transcrito , a comunicar que foi concedido o subsídio da quantia de 

150 000$00 destinado a comparticipar nas despesas da equipa que' vai represe~ 

tar esta Cidade naqueles jogos e ainda a solicitar o envio urgente da compo

sição da delegação Aveirense e da qual farão parte o Presidente da Câmara e 

esposa, o Presidente da Comissão Municipal de Turismo e esposa, o "menager", 

que é o Professor Lobo e os 12 elementos que constituem a equipa. 

Publicidade:- Lida a carta da Firma Asas do Atlântico, que aqui 

se dá como t r a ns cr i t a , a propôr a realização de publicidade sobre a Região de 

Aveiro, durante o período de 1 mês, a qual será radiofundida no Canadá, foi 

deliberado, por unanimidade, não aceitar aquela proposta. 

Foi ainda lida uma carta de 18 do mês em curso, do Jornal de 

Aveiro, a solicitar autorização para inserção de um anúncio naquele semanário. 



Foi deliberado, por unanimidade, conceder V4 de pagina, 

4 000$00. 

Presente também uma carta de 15 do mês em curso, das Edições J. 

Corte-Real (Suces. ), L.da, a propô r também a inserção de publicidade sobre 

Aveiro no seu Plano Directo. 

Foi também deliberado, por unanimidade, conceder V4 de pagina 

pela quantia de 18 000$00, contra o envio de 1 000 exemplares. 

Visita de Jovens Franceses:- Foi presente uma carta de um grupo 

de Jovens Franceses a comunicar que se deslocam este ano a Portugal cerca de 

40 adolescentes, pelo que pedem a cedência de um local para acolher as ten

das dos mesmos, por 3 ou 4 dias nesta Cidade. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, indi 

car para aquele efeito, o Parque Municipal e ainda informar que, quanto às 

refeições, poderá ser dado apoio através da Cozinha Económica. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS:- Presentes os seguintes 

autos de vistoria e medição de trabalhos, os quais, por unanimidade, foi deli 

berado autorizar o respectivo pagamento: 

- 6ª situação e última da obra IIConstrução do Edifício-Sede da 

Junta de Freguesia de Eirol", adjudicada a Aristides Marques Ferreira, daqua~ 

tia total de 395 600$00; 

- 6ª situação da obra "Construção do Edifício-Torre do Núcleo Ha 

bitacional da Quinta do Canha", adjudicada à Mesquita, L.da, da quantia total 

de 1 187 132$20; 

- l~ situação da obra "Rectificação e Pavimentação do Acesso à 
Cova do Ouro pelo Bairro Verde e Mário Simões Azevedo", adjudicada a Joaquim 

Alves Sucessores, L.da, da quantia total de 4 408 575$70; 

- lª situação e ' ~l t i m a da obra "Rectificação e Pavimentação das 

Ruas do Cabeço e Ordenha e Travessa do Carocha, em Aradas", adjudicada a Ma

nuel de Jesus Mendes, da importância total de 7 472 104$10; 

- 5~ situação da obra "Construção da Passagem Inferior da Forca", 

adjudicada à Sociedade de Construções Amadeu Gaudêncio, S.A.R.L., da quantia 

total de 3 858 352$90. 
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LICENÇAS DE oBRAS:- Presente o processo nº 277/80, d 

sertas - Imobiliária Turística, L.dd, a solicitar autorização para 

mais 2 pisos a cércea do edifício que se encontra em construção no Eucalipto 

e cujo projecto foi j~ aprovado por esta C~mara Municipal. 

Foi deliberado, após troca de impressões e com 1 abstenção do 

Vereador Sr. Engº Sequeira Pereira, indeferir o pedido formulado. 

Foi também aprecjado o processo nQ 173/81, de Fernando dos San

tos Estima, através do qual se apresenta o anteprojec t o do edi f i c í o a cons

truir na Rua Marques Gomes e outras. Após demorada troca de impressões acer

ca do assunto e também com a abstenção do VeredJor Sr. Engº Sequeira Pereira, 

foi deliberado aprovar, em princípio, aquele anteprojecto, com a condição de 

ser garantido estacionamento dentro do prédio, de acordo com índices a fixar 

por esta Câmara Municipal face às utilizações propostas no citado anteproje~ 

to. 

NÚCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA - ED I FÍ CI O TORRE - REVI

SÃO DE PREÇOS:- Face à informação prestada pelo técnico responsável pela obra, 

foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da fdctura nº 53 981, 

da quantia total de 313 164$20, da Firma MesqlJit~, L.da, respeitante à revi

são de preços relativa ao auto de medição nº 4 da obra acima referida. 

EMPREITADAS:- Foi deliberado, por unanimidade, conferir poderes 

ao Sr. PresidentR, ou a quem suas vezes fizer, p~ra outorgar nos contratos a 

celebrar com a Firma Joaquim Alves Sucessores, L.da e Manuel de Jesus Mendes, 

respeitantes, respectivamente, às obras de "Rectificação e Pavimentação do 

acesso à Cova do Ouro pelo Bairro Verde e Mário Simões Azevedo" e "Rect i.f i ca 

ção e Pavilllentaç~o das Ruas do Cabeço e Ordenha e Travessa do Carocha, em 

Aradas". 

FEs rAS DA CIDADE:- No segujmento dos deliberações já tomadas s~ 

bre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento dos s~ 

guintes subsídios às colectividades que tomaram parte nas Festas da Cidade: 

Grupo Folclórico do Baixo Vouga - 5 000$00; Clube dos Galitos (Secção de Ba~ 

minton) - 2 000$00; Aderav - lO 000$00; Escola de Música da Quinta do Picado

- 12 000$00; Associação de Andebol de Aveiro - 10 500$00; e Associaçõo de Na 

tação de Aveiro - 75 000$00. 
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DESRATIZAÇÃO E DESINFESTAÇÃO DE MOSCAS E MOSQUITOS: 

duas propostas das Firmas Bayer e Gaso-Esterilizadora, L.da, b~1 

informação prestada sobre o assunto pelos Serviços de Urbanização e Obras 

desta Câmara Municipal, que aqui se dão como transcritas, respeitantes àdes 

ratização e desinfestação de moscas e mosquitos na Cidade. 

Foi deliberado, por unanimidade, face àquela informação, entre 

gar o tratamento de ratos à Gaso-Esterilizadora, L.da e de moscas e mosqui

tos à Bayer, nas condições constantes das respectivas propostas. 

ALIENAÇÃO DE BENS - QUINTA DO GRINÉ:- A Câmara tomou conhecimen 

to da lista de classificação provisória dos jovens casais concorrentes aos 

lotes da Quinta do Griné, que aqui se dá como transcrita e que foi aprovada 

por unanimidade. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, submeter a mesma 

lista à reclamação, pelo período de 1 a 8 do mês de Junho, próximo. 

PONTE DA RATA:- A Câmara tomou conhecimento de um abaixo assina 

do com 3 400 assinaturas, repudiando o mau estado em que se encontra a Ponte 

da Rata, sita na freguesia de Eirol do Concelho de Aveiro. 

Após prolongada troca de impressões, a Câmara deliberou, por un~ 

nimidade achar bastante pertinente aquela exposição e oficiar a todas as en

tidades nela referidas, chamando a atenção para o facto e solicitandoamaior 

urgência na resolução de tão premente problema. 

BAIRRO DA COVA DO OURO - ACTUALIZAÇÃO DAS RENDAS:- Face à info~ 

mação prestada pelos Ser viços Municipais de Habitação, que aqui se dá como 

transcrita, foi deliberado, por unanimidade, fixar nos seguintes quantitati

vos as rendas dos moradores daquele Bairro, a seguir indicados, as quais vi

gorarão pelo período de 1 ano: Esperança Amelda Maia - 480$00; José da Silva 

Maia - 980$00; Maria Augusta Sousa Macedo - 400$00; Eduardo da Silva Maia 

- 980$00 e Joaquim da Silva Maia - 1 060$00. 

INDEMNIZAÇÕES:- Face à avaliação apresentada, que aqui se dá c~ 

mo transcrita, foi deliberado, paz unanimidade, autorizar o pagamento da qua~ 

tia de 13 700$00, ao Sr. António Dias Afonso, proprietário de um terreno sito 

no Eucalipto-Sul, afectado pelo alargamento da Rua Sul da Quinta do Canha, 
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correspondente a várias árvores de fruto e videiras, ficando a 

Câmara, a reconstru ção do respectivo muro. 

ORÇAMENTO - ALTERAÇÕES:- Face à informação prestada pela Secr~ 

taria, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, pro

ceder a uma alteração ao orçamento ordinário para o ano em curso, nos termos 

legais, na importância total de 500 000$00. 

MERCADO MANUEL FIRMI NO:- No seguimento da deliberação tomada na 

reunião ordinária de 28 de Abril, último, foi novamente presente o requerime~ 

to da Firma Virgílio Fernandes Rangel, concessionário de lojas naquele merca

do, a solicitar autorização para levar a efeito a construção de uma parede di 
. - . v i sor i a. 

Após troca de impressões e depois de o Sr. Presidente ter prest~ 

do informação sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

obra pretendida. 

BAIRRO SOCIAL DO CAIÃO:- Em sequência da deliberação tomada na 

reunião ordinária de 3 de Abril, último, foi novamente presente a exposição 

subscrita por vários moradores naquele Bairro, a queixarem-se contra o mau 

comportamento do Sr. Joaquim de Jesus Correia também morador naquele Bairro. 

Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais de Habita

ção , bem como as declarações feitas por alguns moradores do mesmo Bairro, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, remeter de novo o processo àqueles servi

ços, a fim de os mesmos apresentarem uma sugestão para a resolução do probl~ 

ma, que se enquadre nas vias legais, estabelecendo, se necessário, contactos 

com o acusado, Sr. Joaquim de Jesus Correia. 

SE NHAS:- A Câmara deliberou, por unanimidade, mandar proceder à 

emissão dos seguintes recibos modelo II-A: Outros Mercados e Feiras - Ocupa

ção de Terrado, Série A - 20 000 recibos da taxa de 5$00 na cor rosa com bar 

ra azul e 20 000 da taxa de 10$00, na cor verde claro. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - CONTRATOS:- Face aos ofícios nQsl 129 

e 1 133, re spectivamente, de 19 e 20 do mês em curso, dos Serviços Municipall 

zados, foi deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou 

a quem suas vezes fizer, para outorgar nos contratos a celebrar com a Rodoviá 
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ria Nacional, E.P. - [entro de Actividade Comercial, respeitante a 

menta de 35 obliteradores de marca Alme x, modelo M, com exclusão d 

cimento electróni~o e 35 caixas de telecomando da marca Almex, modelo R e 

com a Sociedade Portuguesa Cavan, S.A.R.L., respeitante ao Fornecimento de 

colunas. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - AQUISIÇ~O DE BENS:- Foi ai nda del i be 

rado, por unanimidade, corif'e r í r poderes ao Sr. Presidente ou a quem suas ve

zes fizer I para outorgar' nas eac r i turas a celebrar com Teresa Marques, Rosa 

t"1arques e marido António Camelas, Silvério Ferreira Balseiro e mu l her Emília 

Marques Fern andes , António Gamelas Vieira e mulher Claudina dos Anjos Sar r i 

co Vieira, José Simões Maio Caçola e Maria Marques Dias, respeitantes 8 aqul 

sição de várias parcelas de terreno destinadas ao início das obras de aprovel 

tamento do Furo AC4. 

lDlM - QUADROS DE PESSOAL:- Presente o ofício nº 1 096, de 18 de 

Maio, corrente, dos Ser vi ços r-1unicipalizados, que aqui se dá como t r anacr i to , 

a remeter, para apro vaç~o da C~mara, a deliberaç~o do Conselho de Administr~ 
ção que criou um luyar de mecânicu no quadro do pessoal operário e au xiliar 

do Ser viço de ÁgUê:W e Saneamento. 

Foi deliberado, por unaflvnjdade , aprovar aquela deliberação e sub 

me t .e-Ta à ccns i dera ção da Assemb l e a Municipal.í 

ALARGAME.NTO DA RUA MÁRIO SAC:RA~1FNTO NO ENTRONCAMENTO COr-1 A RUA 

gAS POMBAS:- race à infurmnção apresentada pelos Serviços de Urbanização e 

Obras, que aqui se dH como transcrita, relativa ao assunto em epígrafe, foi d~ 

liberado, por unan im i.dade , oficiar ao Fundo de Fomento de Ilabitação nesta Cida 

de, a comunicai' que esta Câmara Munir.ipal pret8nde pror.eder àquela obra. 

PARQUE MUN I CIPAL - ALUGUER DC BARCOS:- Face à informação apresen

tada pelo encarregado de jardins, foi deliberado, por unanimidade, elevar de 

5$00 para 20$00 por cada meia hora, o preço de aluguer dos barcos do Lagu do 

Parque. 

ESTÁDIO MÁRIO DUARTE:- Face aos pedidos de ced~ncia do estádio, 

feitos pelos Gloriosos Amigos da Bola e Discoteca-Bar Flashhack, para a rea

lização de jogos de futebol nos dias 6 e 3 de Junho, respecti vamente, Fui de 

liberado, por unanimidade, autorizar, desde que, para tanto, o campo esteja 

disponí vel, 



TRÂNSITO:- A Cânara apreciou um requerimento 

rente, subscrito por José Freire da Rocha a solicit~r que 

ca de proibição de estacionanento de veículos pesados na Rua dos Lavadouros, 

nesta Cidade, dado que, em virtude de aquela rua ser bastante larga, nõo se 

justifica aquela medida e juntando um abaixo assinado de vários utentes da 

mesma rua a comprovarem o exposto. 

AlJóS troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, inde 

ferir o pedidu formul~do. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - DIUTURNlDADES:- Lidos o requerimento 

de Aníbal Pires Viegas, motorista, e a informação prestada pela Secretaria, 

que aqui se dão cano transcritos, através dos quais se verifica que aquele 

trabalhador completou mais uma diuturnidade em 26 de Janeiro de 1979. 

Após troca de impressões acerca do assunto, foi deliberado, por 

unanimidade, cunsiderar o pagamento daquela diuturnidade a partir do mês se

guinte àquele em que a mesma se canpletou. 

IDEM - CONTRATOS A PRAZO:- Face à informação prestada pela Secr~ 
taria, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, ren~ 

var o contratu H[ng~ Aurora da Conceição Marques Maçarico, por mais sessenta 

dias. 

IDEM - SUBsíDIO DE FI:':RIAS:- Depois de lidas 8S informações pr es

tad~s pela Secretaria, que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por 

unonimidade, que, em relação aos trabalhadores que já gozaran no todo ou em 

parte a licença para férias a que t enhan direito, seja, processado o subsídio 

para férias ccrr espondente ao vencimento que auferem no mês de Junho, data em 

que nos termos legais o mesmo deve ser pago. 

Mais foi deliberado, t.ambém por unanimidade, autorizar, nos ter

mos legais, o pagamento do SlJbsídio de férias aos trabalhadores deste Municí

pio, durante o próximo mês de Junho. 

IDEM - CONCURSOS:- Foi também deliberado, por unanimidade, nos 

termos 00 ArtQ 14º, Secção IV, do Decreto Regulamentar nº 68/80, de 4 de N~ 

vembro, abrir concurso para o provimento de dois lugares de engenheiro civil 

de segunda classe, recent~nente criados. 

IDEM - ABONO PARA FALHAS:- Em sequencia da deliberação tomada na 
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reunião de 28 de Abril, último e depois de lida a inform áÇ ã ~prest tda pel 

cretaria, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unani~da~~ fi 

xar em 12 500$00 a caução a prestar pelos cobradores de Feiras e Mercados, ou, 

então, que seja feito seguro de caução da mesma importância. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - RECURSOS CONTENCIOSOS - TERCEIROS OFI

CIAIS:- Também no seguimento da deliberação tomada na reunião ordinária de 19 

de Dezembro do ano findo, foi deliberado, por unanimidade, ratificar o despa

cho do Sr. Presidente que exonerou os terceiros-oficiais D. Maria Teresa Mon

teiro da Trindade Pato e Jaime Ferreira Estimado, por já exercerem idênticas 

funções, respectivamente na Assembleia Distrital de Aveiro e Governo Civil de 

Aveiro. 

BAIRRO SOCIAL DO CABO Lufs:- A Câmara tomou conhecimento de uma 

carta de Maria Adelaide Neto Lopes, residente naquele Bairro, a solicitar que 

a casa onde presentemente habita lhe seja atribuida definitivamente, em virt~ 

de de lhe permitir mais rápido acesso para o meio de transporte que tem de uti 

lizar para Aveiro. 

Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais de Habitação, 

que aqui se dá como transcrita" foi deliberado, por unanimidade, deferir a 

solicitada pretensão. 

A Câmara apreciou,também, uma carta da comissão de moradores da

quele Bairro, que aqui se dá como transcrita, a qual remete fotocópia de uma 

reclamação apresentada por José Carlos Maia Silva, morador naquele Bairro. 

Após troca de impressões e lida a informação prestada sobre o a~ 

sunto, pelos Serviços Municipais de Habitação, foi deliberado, por unanimida

de, solicitar a intervenção da P.S .P. para a solução urgente do problema. 

CURSO INTERNACIONAL DE VERÃO:- Foi também presente e apreciada 

uma carta do departamento de línguas e culturas modernas da Universidade de 

Aveiro, de 18 do mês em curso, que aqui se dá como transcrita, a solicitar, a 

semelhança do ano passado, o apoio desta Câmara Municipal com vista à realiz~ 

ção do 2º Curso Internacional de Verão "Lusitanis in Diaspora", destinado a 

descendentes próximos de emigrantes portugueses. 

Foi deliberado, por unanimidade, remeter o assunto aos Serviços 

de Turismo, para estes estudarem qual o tipo de apoio a prestar. 

' .
 



UNIVERSIDADE DE AVEIRO - VIAGENS DE ESTUDO:- A Câmara 

nhecimento de uma carta da comissão de finalist.as do curso de engen _ 

electr6nica e telecomunicações da Universidade de Aveiro, de 6 de Abril, ~l

timo, a solicilar a concessão de um subsídio com vista à organização de uma 

viagem de estudo de fim de curso 8 República Ferieral da Alemanha. Foi delibe 

r ado , por unarurní dade , informar da impossibilidade de deferir a pret.ensão for 

mulada. 

Cf RCULO DE TEATRO DF AVEIRO:- Foi também presente e apreciada 

~n a carta do CETA - Círculo de Teatro de Aveiro, que aqui se d~ como tran~ 

cr i t a , atrav~s da qual se historia a actividade daquele organi~no e se soli

cita a comparticipação deste Município na construção da s ua sede. Ap6s troca 

de impressões, fui deliberado, por uflnnimidade, informar de que deverá ser 

apresentada uma lista du material necessário, a fim de o assunto voltar a ser 

apreciado. 

AQUISIÇÃO DE BENS:- Por proposta do Sr. Presidente, foi deliber~ 

do, por unanimidade, encetar negociações com vista ~ aquisição de um im6vel 

sito na [strada de Caeia, onde se encontram actualmente instalados os arma

zéns da Unia ve, com a intenção do mesmo se destinar aos Armazéns Gerais e Par 

que dc Viaturas da Câmara Municipol e Serviços Municipalizados. 

5UBSfDlOS:- Face à carta de 26 do mês em curso do CETA - Círculo 

Experimental de Teatro de Aveiro, que aqui se dá como t.ranscrita, foi delibe

rado, por unanimidade, conceder um subsídio da quant i a de 10 000$00, destina

do a comparticipar nas despesas com o transporte dos actores do Centro Cult~ 

ral de tvora, que se deslocClITl a esta Cidade para a realização de um e speet3c~ 

lo. 

Em sequência da deliberação tomada na reunino ordinária de 10 de 

Abril, último, a Cânar8 tonou conhecimento da carta da As sociação dos Antigos 

Alunos da lscola Primária da Glória, a agr8decer o subsídio concedido e a so

licitar que esta Cinara Municipal adquira um certo número de exemplares do li 

vro editado, intitulado "Ainda v va".í 

Foi deliberado, por unanimidade, informar que de momento esta 

Autarquia não estó interessada na referida aquisição. 

LAR METODISTA DA III IDADE:- A Câmara apreciou uma carta daquele 

Lar, que aqui se dá como transcrita, a conunicar que vai proceder a obras de 
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ampliação do mesmo e a solicitar a isenção do a I vará de l~ehça. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanim 

ceder um subsídio de montante igual à importância da mesma licença cujo valor 

será calculado logo que seja entregue nesta Câmara o respectivo projecto. 

AGROVOUGA/Sl:- Depois de troca de impressões acerca do assunto, 

foi deliberado, por unanimidade, promover uma reunião conjunta da comissão 

executiva da Agrovouga e esta Câmara Municipal, em data a fixar. 

RECINTO DE FEIRAS E F.XPOSIÇÕES:- Foi present.e e apreciado um es

tudo elaborado por Jorge Trindade, com vista à execução da fachada do Hecinto 

de Feiras e Exposições. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimi 

dade, aprovar aquele estudo e sol i.cit.ar propostas com vista à aquisição do III.§. 

terial necessário, devendo él respectiva montagem estar concluída aquando da 

realização da Agrovouga/Bl. 

LICENÇAS DE OBRAS:- Depois de rrolongada troca de impressões so

bre o assunto e por proposta do Sr. Presidente, a Câmara deliberou, por unanl 

midade, que, futuramente, em todos os procet:Jsos de licel'lcianento rie obras lo

calizadas em zonas rurais, seja solicitado o parecer das respectivas Juntas de 

Freguesia, para estas se pr onunc i ar ern no prazo máximo de oi to d.ias, remetendo

-se, para tanto, planta topoqráfica can a localização da obro 8 levar a cabo. 

Findo este prazo e não tendo sido obtida resposta, ent.ende--ae cano tendo ores 

pectivo processo mere~ido concord~ncia. 

POSTURAS F. RF.:GUlAMEtiJ_02:- Em sequência da deliberação tanada na 

r eun i ão ordinár ia de 19 de Maio, cor rente, foi lida a in f'orm ação prest.ada pe

lo Sr. Chefe ria Secretaria acerca da proliferação de estendais de roupa em t.Q 

da a Cidade, a qual aqui se dá como transcrita, tendo sido deliberado, por un.§. 

nimidade, encarregar aquele funcionário de prestar informação tendente à élC

tualização dos quantitativos das respectivas multas. 

Call vista a obs t ar a que situações daquelas continuem a ser cada 

vez mais notórias na Cidade, nomeadamente na Zona a Poente da Avenida 25 de 

Abril, foi deliberado, por unanimidade, oficiar a todos os moradores daquela 

zona, chamando a atenção para o facto de não ser permitida a colocação de qua í.s 

quer tipos de entendais fora das vê:lrandas rios prédios e dentro de elementos sa 

lientes (tipo marquise) não tapados. 



MERCADOS MUNICIPAIS:- Por proposta do 

mi dade , foi deliberado abrir concurso público para a adjudicação 

de localização e concepção até ao nível de estudo prévio dos novos mercados 

a construir na região de Lnfl uenc i a de Aveiro. 

AQUISIÇÃO DF- Bf.NS - RUA NORTON DE MATOS:- Face à informação pre~ 

tada pelos Serviços de Fiscalização, que aqui se dá como transcrita, foi deli 

berado, por unanimidade, adquirir a Carlos Alberto Rodrigues Cardoso, uma pa~ 

cela de terreno com a área de 208 m2, bem como o usufruto do mesmo, a Maria 

de Jesus Rodrigue8 e re8peclivas pertenças, pela quantia de 92 000$00, desti

nada a ser integrada na via pública, para completa abertura da Rua Norton de 

Matos, na Presa. 

Mais foi deliberado, t anbem por unanimidade, coufer i r poderes ao 

Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na respectiva escri 

tura. 

ARRANJO DO ROSSIO - CONCURSO DE IDEIAS:- A Câmara tomou conheci

mento de una exposição, que aqu i se dR como transcri ta, apresentada pelos co.Q 

correntes àquele cuncurso, Srs. Manuel Carlos Coelho, José Alberto Conde Ca

leira e Jorge Manuel Conde Caleira, na qual fazem alguns reparos à mane ira co 

mo se processou o concurso e respect iva classificação. 

Após prolongada troca de impressões a Câmara deliberou, por una

nimidade, considerar san fundamento t,::I1 exposição e encnr r eçar a Secretar ia de 

informar os reclamantes da forma corno 8e procedeu 8. .ídent í ficação dos concor

rentes e, ainda, que as classificações for an feitas pelo respectivo júri e que 

a decisão do mesmo é soberand. 

IMPOSTO ALFANDEGAR 10 - 15ENÇÃO:- Presente o ofício nQ 299/81 /CM, 

de 6 de Abril, último, do Governo Civil de Aveiro, que aqui se dá como trans

crito, a solicitar que esta Câmara Municipal, nos termos do nº 2 do Artº 2Q da 

Lei nº 2/78, emita parecer necessário à isenção do Imposto Alfandegário, para 

uma carrinha da Casa da Criança de Águeda. 

Após lroca de impressôes e lida a informação prestada pela Secre 

taria, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidad~, emi

tir parecer favorável à solicitada pretensão. 

· l 
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BIBLIOTECA MUNICIPAL - PUt:3LICAÇÕES:- O ST'. D-r. Nelson 

cimento de que a Delegação do FAOJ nesta Cidade ufereceu várias pu 

com de stino ~ Biblioteca. Foi deliberado, por unanimidade , agT'adecer. 

Por propostR daquele Vereador, foi deliberado, por unanimidade, 

Fazer a ac tua l i.zação da "Er ande Fnciclopédia Portuguesa e Brasileira" e 

"Enciclopédia Luso-Brasileira de Cultura". 

IDEM - FOTOC~PIA D[ DOCUMENTOS:- O Vereador Sr. Dr. Nelson cha

mou ainda a aten ç~o para o Facto de com muita frequ~ncia haver necessidade 

de fotocopiar livros o que, como é evidente, danifica não só as lombadas co

mo também as Folhas, t.endo sido deliberado, por unanimidade, chamar a a ten

ção do pessoal r es pecti vo pRrR só autorizar a tiragem de folocópias em r.asos 

de extrema necessidade e quando se verifique não haver prejuízo para o esta

do de conser vação dos livros. 

MONUMENTOS:- Tendo em vista que ao Bairro do Li ceu em 27 deMaio 

de 1957, foi dado o nome de Dr. Álvaro Sillnpaio, que foi ilustre Presidente", 
desta Câmara Municipal, considerando que já então esla vo nos propósitos dos 

respons~veis deste Município a erecção de um bus to a t~o insigne homem p~bli

co, o que por motivos v~rios nunca foi concre t izRdo, considerando finalmenle 

que após u falecimento do Dr. Álvaro Sampai o e por sua expressa determinação 

legou ~ Biblioteca Municipal parte da sua bibliotecR, a Câmara deliberuu, por 

unanimidade, mandar color.Rr naquele local u referido busto, nomeando para ta.!:! 

to uma com iss~u corlslituida pelo Vereador Sr. Engº Azevedo F~li x e Sr. J~lio 

Pereira, est.e na qualidade de testillnenteiro daquele notável Aveirense. 

METALURGIA CASAL:- O Sr. President.e informou a Câmara de que se 

deslocou a LisboR com él administração da Metalurgia Casal, com vista a tentar 

encontrar-se uma solução para a situação del icada em que se encontra aquela 

Firma, prestou algumas i nformações sobre o assunt.o e informou nomeadamente 

que h~ um bloqueamento da bRnca em relação ~ empresa, o que não possibilita 

a aquisição de matér ias prim8s que permita que sejam satisfeitos os contratos 

feitos e que são muitos. 

Seguiu- se ima demor-ada troca de impressões, tendo sido delibera

do, por unanimidade, endereçar telegrillnas ao Governo, através do Ministro das 

Finanças e do Plano, e a todos os estabelecimentos de crédito en vol vidos, a 



manifestar o desagrado desta Câmara Municipal pela atitude assumi d 

mos e a chamar a atenção para a tamanha importância daquela unidad 

nesta região e até a nível nacional, referindo nomeadamente que o encerramen

to da mesma irá provocar o arrastamento de outras empresas subsidiárias daqu~ 

la. 

ESTABELECIMENTO PRISIONAL:- A Câmara tomou conhecimento do ofí

cio nQ 92/A.7.6, de 7 de Abril, último, da Universidade de Aveiro, que aqui 

se dá como transcrito, o qual vem alertar para a necessidade de se transferir 

a cadeia, dado estar localizada na área de expropriação da Universidade e a 

solicitar que sejam remetidas à Direcção-Geral dos Edifícios e Monumentos Na

cionais plantas ca~ a indicação de um ou mais locais para o efeito. Foi deli

berado, por unanimidade, remeter o assunto ao Gabinete de Urbanização para in 

formação, a fim de o assunto voltar a ser apreciado. 

PRÉDIOS EM RufNAS:- Em sequência ,das deliberações tomadas nas reu 

niões ordinárias de 16 e 23 de Janeiro do ano em curso, foi novamente presente 

o processo respeitante à licença para demolição de um prédio sito na Rua Eça 

de Queirós, da freguesia da Glória da Cidade de Aveiro, pertencente ao Sr . Ar

lindo Dias Capela. 

Após troca de impressões acerca do assunto e lida a informação 

prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dá como transcri

ta, foi deliberado, por unanimidade, solicitar que seja apresentado o projec

to do edifício que se pretende construir no mesmo local e autorizar a solici

tada demolição logo que o mesmo se encontre devidamente aprovado pelos servi

ços competentes do Município. 

Foi também presente um orçamento apresentado por José Tavares de 

Almeida, através do qual o mesmo se propõe executar obras de beneficiação num 

prédio sito na Rua S. João de Deus, nQ 10, em Mataduços , pela quantia de 

55 000$00 de que é proprietário o Sr. José Nunes dos Santos. Foi deliberado, 

por unanimidade, dar conhecimento do mesmo ao senhorio e inquilino e perguntar 

àquele se está na disposição de mandar proceder à realização das mencionadas 

obras. 

MUSEU NACIONAL DE AVEIRO:- O Vereador Sr . Dr. Nelson informou a 

Câmara de que esteve presente numa reunião realizada no Museu, promovida pelo 
~, aí tratado~

Instituto Portugues do Patrimonio Cultural, deu conhecimento dos assunto~ten 



dentes ~ melhoria de funcionamento do Museu, nomeAdamente a realizaçªo de 

obrAs de conservAção, AO que se seguiu troca de impressões sobre o assunto. 

Referiu ainda aquele Vereador que foi solicitado o destacame~ 

to de dois trabolhadore~ de~te Municírio, relo período de 4 meses, pAra pre~ 

tarem serviço de yuarda no Museu. Foi deliberado, por unanimidade, informar 

nªo ter esta Câmara Municipal pessoal capaz pArA o efeito, comprometendo-se, 

todavia, esta Autarquia a contratar pessoal a prazo. 

PAGAMENTOS:- Foi deliberado, por unanimidade, autorizar nos t~r 

mos do nº 4 do Art O 105º da Lei nº 79/77, de 25 de Outubro, o pAgamento das 

despesas a que respeitam os documentos registados com os nºs 1. 747 e I 748, 

1 777 e 1 778, 1 779 a 1 786, 1 830 A 1 058, no total de 9 053 949$40 , da 

Câmara Municipal. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, nos termos do Artº 

65º da mesma Lei, ratificar o despacho do Sr. Presidente que autorizou o pa

gament.o do documento registado com o nº 1 746, da quantia de 3 630$00. 

APROVAÇÃO fM MINlJTA: Mais foi deliberado, também por unanimida

de, aprovar a present.e acta em minuta, nos termos do nº 4 do Artº 105º da L.ei 

nº 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações produzirem 

efeitos imediatos. 

E n~o havendo mais nado a tratar, foi encerrada a presente reu

nião. Er am 18 horas e 30 m í nutcs , 

Para consta~eVidos efeitos se lavrou a presente acta que------ \ ~ eu, ~ ~ _ ~G4e. fJ·~ t Ia Seér e t ar i a a subscrevo. 
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